



LEONARDO BOFF:
**Roma acepta
 la Teología
 de la Liberación**

La gran esperanza de Leonardo Boff es que en el continente surya una democracia abierta, profundamente humanística, ecuménica, que asimile todas las culturas y testimonios de la gran patria latinoamericana. Un humanismo nuevo, cordial, no excluyente, que propicie una sociedad mejor de la que heredamos de nuestros mayores.

Fue Leonardo Boff, el teólogo brasileño que cobró notoriedad mundial a raíz del juicio que le siguió en El

Vaticano el cardinal Joseph Ratzinger, prefecto de la Congregación para la Doctrina de la Fe, dadas las "sospechas" doctrinales que despertó en el titular del ex Santo Oficio su libro Iglesia: carisma y poder, aceptó hablar con ALASEI en el marco de su participación en la II Asamblea General de la Asociación Ecuménica de Teólogos del Tercer Mundo.

Uno de los más prolíficos impulsores de la Teología de la Liberación (Tdl), Frei Boff hizo una evaluación sobre el

proceso de esta teología de culto latinoamericano, desde su marginación oficial de la Conferencia de Obispos de Puebla, en 1979 —cuando se la acusó, ya, de ser una iglesia "paralela", "marxista", "falsa", "herética", "secularizante"— hasta la aparente aceptación por Roma, incluido su pasaje por el banquillo de los acusados del ex Santo Oficio, donde sufrió el interrogatorio de Ratzinger.

Boff recuerda que en el transitar hacia la Conferencia de Puebla la Tdl fue objeto de "ataques sistemáticos". Desde dos flancos: por un lado, dice, "desde la gran prensa del continente que, como vehículos de la ideología de la clase dominante calificaron nuestra teología como "subversiva", "marxista", "revolucionaria", "destabilizadora del orden".

Pero afirma que hubo, también, ataques sistemáticos desde sectores de la jerarquía de la Iglesia católica conservadora: "Decían que la Tdl no es suficientemente cristiana, que propicia una Iglesia paralela, que es una teología sospechosa en términos de ortodoxia y eclesialidad, que propicia la emergencia de una Iglesia popular.

"Estos grupos articulados de la sociedad civil y de la Iglesia consiguieron arrastrar las críticas de Roma. El Vaticano empezó a sospechar de la Tdl. Y el ataque más directo y vehemente fue del propio Papa, en Puebla. Habló de reduccionismo a nivel de la fe cristiana; dijo que cristológicamente nos limitábamos a un Jesús revolucionario; se refirió a una Iglesia paralela. El Papa acumuló esas críticas. Roma acusó a la Tdl, pero se equivocó de destinatario: eso no afectaba a la Tdl, sino a la versión distorsionada, reduccionista, que los grupos conservadores habían suministrado al Vaticano".

Pero hubo otro nivel de ataques; el que se centó sobre dos exponentes de la Tdl, "con intención de afectar a sus respectivos Episcopados". Uno fue el caso de Gustavo Gutiérrez en el Perú. El otro fue su propio caso.

A raíz de la publicación de su libro Iglesia: carisma y poder, el cardinal Ratzinger inició un proceso judicial contra Boff en el ex Santo Oficio. Desde un principio —afirma Boff—, "el Episcopado de mi país entendió que el objetivo era afectar a la Iglesia de Brasil". El presidente de la Conferencia de Obispos, Ivo Lorscheiter abogó para que el juicio fuera en Brasil. Pero Ratzinger se opuso. Después, con gran escándalo para el guardián de la ortodoxia vaticana, los cardenales Paulo Evaristo Arns y Aloisio Lorscheider fueron a Roma y hablaron con el Papa. Le pidieron permiso para asistir al

199823

Leonardo Boff, Roma acepta la teología de la liberación [artículo] Carlos Fazio Alasei.

Libros y documentos

AUTORÍA

Fazio Alasei, Carlos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Leonardo Boff, Roma acepta la teología de la liberación [artículo] Carlos Fazio Alasei. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa